



Peu avant 7 h du matin, les vaillants marcheurs, partis de Lausanne à 20 h, attaquent la montée du Niremont, dernier sommet avant le Moléson. En médaillon: Line et Luc Aubry, avec leurs filles Eléa (11 ans) et Anaée (8 ans), sur la photo finale de la marche.

## GLOVELIER

# À travers la nuit du cancer

**Line et Luc Aubry, de Glovelier, sont les parents d'Eléa, bientôt 11 ans, et menacée par un cancer depuis quatre ans. Ils ont participé à une marche de soutien pour les enfants malades et leurs familles, en ralliant Lausanne au Moléson.**

**A**u beau milieu de la nuit du vendredi 2 au samedi 3 septembre, une troupe d'une soixantaine de personnes a traversé la campagne vaudoise et fribourgeoise. Partis à 20 h du CHUV, à Lausanne, ils vont nuitamment rejoindre le Moléson. Parmi ces insolites marcheurs nocturnes, deux Jursasiens: Line et Luc Aubry, de Glovelier.

«En novembre 2018, on a diagnostiqué une tumeur cérébrale à notre fille Eléa, alors

âgée de 7 ans. Soignée au CHUV, elle y a rencontré Charlotte, atteinte du même mal. Et nous avons fait connaissance avec ses parents, les Fribourgeois Christian et Annick Crausaz», raconte Luc Aubry.



***L'idée de partir de nuit du CHUV n'est pas saugrenue. Elle représente un reflet du combat des enfants.»***

Toujours en déplacement entre le domicile et l'hôpital, ces familles sont soutenues par l'ARFEC, l'Association romande des familles d'enfants atteints d'un cancer. En 2015, Christian Crausaz a retourné

la politesse: il a organisé une marche de soutien entre le CHUV et le Moléson, destinée à recueillir des fonds pour l'ARFEC. Le succès fut au-delà de ses espérances: 620 marcheurs ont permis de récolter 260 000 fr.

Le défi a continué les années suivantes, plus modeste et sans énorme organisation, mais toujours arpenté par une cinquantaine de courageux prêts à avaler les 48 km et 2200 m de dénivelé positif en 20 heures de marche. «L'idée de partir de nuit du CHUV n'est pas saugrenue. Elle représente un reflet du combat des enfants, de leurs familles et du personnel soignant, qui ne s'arrête jamais, de jour comme de nuit», explique Christian Crausaz.

### **Dans les pas d'un ange**

Hélas, malgré une rémission qui aura duré trois années, la petite Charlotte s'est envolée en 2020, à l'âge de 13 ans. Son père marche désor-

mais en sa mémoire et pour tous les enfants malades.

Une belle cause à laquelle se sont volontiers joints, pour la première fois, Luc et Line Aubry, eux aussi soutenus par l'ARFEC et l'AJAFEC, l'association jurassienne, seule section cantonale à être devenue autonome. Question météo, ils ont été servis: une pluie battante s'est abattue sur eux à 2 h 30 du matin. Mais sur les 57 participants présents, 56 ont souhaité continuer, faisant preuve d'une belle pugnacité face aux aléas du temps, et surtout à ceux de la vie.

Eléa et sa petite sœur Anaée ont retrouvé leurs parents sur les pentes du Moléson. Passée par 30 séances de radiothérapie, 8 cycles de chimio et une opération du cerveau, la jeune écolière est aujourd'hui en rémission. Si ses parents sont bien courageux d'avoir traversé la nuit, Eléa, elle, a affronté héroïquement les ténèbres du cancer.

**THOMAS LE MEUR**